

Podemos roba el protagonismo a la política en el nuevo Congreso

Los gestos de los nuevos diputados acaparan la atención en la apertura de la legislatura más renovada e incierta. Iglesias aleja el entendimiento con el PSOE

F. GAREA / F. MANETTO
J. J. MATEO, Madrid

Los 69 diputados de Podemos lograron acaparar ayer con su actitud toda la atención en el arranque de una legislatura de futuro incierto y que marca el inicio de una nueva era política. Las fórmulas que escogieron los parlamentarios de Podemos para prometer su cargo —“prometo acatar la Constitución y trabajar para cambiarla”, dijo Pablo Iglesias para

añadir en lenguaje de signos la frase “un país con su gente” y terminar con el puño en alto— y un despliegue de gestos dentro y fuera del hemiciclo, entre ellos el de la polémica presencia del bebé de la diputada Carolina Bescansa, robaron el protagonismo a momentos más solemnes como el de la elección del socialista Patxi López como presidente de la Cámara. El exlehendakari, que salió elegido en segunda vuelta con los vo-

tos del PSOE y Ciudadanos, pidió en su discurso “buscar lo que nos une y no lo que nos separa” y respeto a las “políticas diferentes y a las diferentes formas de defender

EDITORIAL

El show de Podemos P10

Artículos de: Joaquín Prieto, Anabel Díez, Rubén Amón, Íñigo Domínguez y Manuel Jabois

la identidad de España”. El acuerdo para su nombramiento ha abierto un distanciamiento entre Podemos y el PSOE, que ayer se hizo muy ostensible. Iglesias tachó de “vergüenza” el pacto para la constitución de la Mesa y lo consideró un preludio de una supuesta alianza entre PSOE, PP y Ciudadanos, una reacción que aleja las posibilidades de entendimiento futuro entre el líder de Podemos y Pedro Sánchez. PÁGINAS 14 A 27



Pablo Iglesias alza el puño tras jurar su cargo ante los diputados Íñigo Errejón y Carolina Bescansa (Podemos), Marta Martín y José Manuel Villegas (Ciudadanos), en la primera fila. Detrás, de izquierda a derecha, Irene Montero, Ángela Ballester, Rita Bosaho, Rubén Martínez Dalmau, Rosana Pastor (Podemos), Marta Sorlí, Joan Baldoví e Ignasi Candela (Compromís). En la última fila, de izquierda a derecha, Pedro Arrojo y David Bravo (Podemos), José Cano, Rodrigo Gómez Domingo Lorenzo y Vicente Ten (Ciudadanos)./J. J. GUILLÉN (EFE)

Tras meses varados en Costa Rica, siguen su viaje con la esperanza de llegar a EE UU

El peregrinaje cubano por Centroamérica

ÁLVARO MURILLO, Liberia

Los primeros 180 migrantes cubanos varados desde hace meses en Costa Rica iniciaron en la madrugada de ayer su camino a EE UU, esperanzados, pero conscientes de que aún les queda por cruzar todo el territorio mexicano. El plan de viaje incluye la salida en avión desde el aeropuerto de Liberia hacia El Salvador, una ruta en

autobús por Guatemala y llegada a Tapachula, la entrada a México. Allí tendrán 20 días para alcanzar suelo estadounidense, donde la Ley de Ajuste concede la residencia a los cubanos que ingresen por tierra. “Va a ser peligroso”, asume Arnobis Téllez. Migrantes cubanos como él han protagonizado la mayor crisis migratoria de Costa Rica en 35 años. PÁGINA 5

La izquierda ‘abertzale’ pide a los presos que acepten el marco legal

Plantea a los reclusos de ETA que abandonen su política de resistencia

JAVIER DORIA, Pamplona

El histórico dirigente de la izquierda abertzale Rufi Etxeberria pidió el martes por la noche en Pamplona a los presos de ETA que se adapten “al nuevo tiempo”. Para el líder de Sortu, ello supone renunciar al tradicional frente de cárceles basado en la resistencia y utilizar los “cauces jurídicos legales”. Etxeberria planteó a los reclusos de la banda terrorista que se planteen usar el marco jurídico y penitenciario para su excarcelación “dado que la salida de los presos no va a venir de un acuerdo en una mesa”. El dirigente abertzale no prevé, sin embargo, el arrepentimiento. PÁGINA 30

Estrasburgo avala que una empresa pueda leer los correos de los empleados

B. DOMÍNGUEZ, Bruselas

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos de Estrasburgo ha amparado que un empleador pueda espiar los mensajes personales de la cuenta profesional de sus trabajadores. El fallo, contrario al denunciante, despedido por el uso privado de su correo, considera que no es “abusivo que un jefe quiera comprobar si sus empleados realizan tareas profesionales en sus horas de trabajo”. PÁGINA 8

ADEMÁS

Mas renuncia a su acta de diputado

El expresidente de Cataluña Artur Mas renunció ayer a su acta de diputado. El dirigente nacionalista pierde así su condición de aforado en la causa del 9-N. P28



Almodóvar habla de su cine en una clase magistral P37

Neymar declarará ante la Audiencia por estafa P42

CEF. - Oposiciones
Mejor, preparados

LÍDERES EN RESULTADOS

Licenciados o Graduados	Diplomados o Graduados
<ul style="list-style-type: none">• Inspectores de Hacienda del Estado• Interventores y Auditores del Estado• Inspectores del Banco de España• Interventores de la Administración Local• Secretarios de la Administración Local• Superior de Sistemas y Tecnologías• Interventores de la Seguridad Social• Inspectores de Trabajo y Seguridad Social	<ul style="list-style-type: none">• Técnicos de Hacienda• Técnicos de Auditoría y Contabilidad• Subinspectores Laborales• Gestión Procesal y Administrativa• Gestión de la Administración del Estado• Gestión de Sistemas e Informática• Agentes de la Hacienda Pública• Tramitación Procesal y Administrativa

Presencial y online MADRID BARCELONA VALENCIA Ponzano, 15 Gran de Gràcia, 171 Alboraya, 23 914 444 920 www.cef.es